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Das Jahr 2017 war mein letztes ganzes Amtsjahr, das ich für unseren 
Verband gern wahrgenommen habe. 
Bedanken möchte ich mich bei allen Mitstreitern, die ich im Laufe der 
über 30 Jahre währenden Vorstandsarbeit im NHV kennen und schätzen 
lernen durfte. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Besonders freue ich mich, dass es uns gelungen ist, einen neuen Präsidenten 
für diese ehrenamtliche Aufgabe im NHV zu finden. Dies ist sicherlich nicht 
zuletzt auf eine gute Teamarbeit unter Federführung unseres Vizepräsidenten 
zurückzuführen. 
 
Ich hoffe, dass die auch im Jahr 2017 gute Zusammenarbeit mit dem Ressort 
Sportentwicklung des DHB und dem LSB Niedersachsen mit einem neuen 
Vorstand Sportentwicklung im NHV weiterhin funktioniert. 
 
Die organisatorische Entwicklung im Jüngstenbereich (D-/C-
Mädchen/Knaben) und die damit verbundene Mitarbeit der Eltern ist als 
besonders erfreulich hervor zu heben und ist wohl im wesentlichen auf 
unseren sehr engagierten C-/D-Staffelleiter zurückzuführen. 
 
Zu bemängeln ist zweifellos die mangelnde Nachfrage nach 
Fortbildungsveranstaltungen für Lehrkräfte, aber auch an den 
Ausbildungsseminaren und Universitäten mit Sportfakultas. 
 
Der Maschsee-Cup, ein Turnier für Seniorinnen und Senioren konnte im 
Sommer aus verschiedenen Gründen leider nicht stattfinden. 

 

 

               Wahrgenommene Aufgaben bzw. Termine 

 
• 2-tägige Breitensporttagung der Verantwortlichen für Sportentwicklung aus den 

DHB-Landesverbänden Anfang Februar in Mülheim 
 
 Durchführung von Hockey-Eltern-Seminaren beim TSV Engensen, Goslarer HC 

und MTV Eintracht Celle 
 
• Einige Vorbereitungstreffen mit dem NHV-Präsidentschaftskandidaten 
 
• Teilnahme als NHV-Vertreter am DHB-Bundestag in Düsseldorf 
 
• Zusammen mit unserem neuen NHV-Präsidenten Teilnahme bei der 

Bundesausschuss- und Bundesratsitzung in Düsseldorf 
 
• Teilnahme am Akademie-Forum Bildung im Juni beim LSB zum Thema: 
           „Bewegt leichter lernen – Ideen für Kita, Schule und Sportverein 
 
• Vorbereitung und Durchführung einer Veranstaltung zur Bildung sogenannter 

„J-Teams“ mit Vereinsvertretern und NHV-Vorstand und Zusammenarbeit der 
LSB-Abteilung Organisationsentwicklung 

 
• Als NHV-Vertreter bei Sitzung der Ständigen Konferenz der Landesfach-

verbände beim LSB 
 
• Mitwirkung bei der Verbesserung der Hallenhockey-Situation in der IGS Linden 
 
• Teilnahme an Verbandstag, Verbandsjugendtag, Arbeitstagungen des 

Vorstandes und Jugendausschusses 
 
• Mehrere Besprechungen zu Schwerpunkt-Themen der Sportentwicklung, wie 
 
                                                  > Vereinsservice / Veranstaltungen 
                                                  > Seniorenhockey 
                                                  > Elternhockey 
                                                  > Freiwilligenmanagement 
                                                  > Schulhockey, Kita-, Kiga-Hockey                                                                                         
                                                  > Parahockey / Inklusio 

 


